



جمعية أصدقاء مستشفى الأطفال بالرباط
Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat



Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat



Sommaire

Mot de la Présidente	2
Maison de l'enfant	3
Prix de distinction de la FSMD	4
Mission principale de l'AAHER	5
Parrainage des chambres de l'hôpital d'enfants de Rabat ..	6
But de cette initiative	7
Evénements	8
Activités ponctuelles	15
Activités de portée nationale	19
Réalisation d'un projet phare	22
Partenariat.....	23
Appel à la générosité de nouveaux bienfaiteurs.....	24





Face à la maladie, quand on est en situation de précarité, on fait souvent appel à la solidarité.

Afin de répondre à cet appel, des âmes charitables se surpassent pour accompagner les personnes nécessiteuses en leur apportant aide et soutien au quotidien.

C'est dans cet esprit humanitaire et civique que l'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat œuvre pour améliorer le quotidien des enfants malades, venant de différentes régions du Royaume, en leur offrant de meilleures conditions d'hospitalisation.

En effet, au siège de l'association nous accueillons, chaque jour, des parents désespérés nous sollicitant de prendre en charge les frais, généralement hors de leur portée, des médicaments ainsi que des examens radiologiques et biologiques prescrits par les médecins traitants et qui ne peuvent être réalisés au sein même de l'hôpital, faute d'équipements nécessaires.

C'est pour toutes ces raisons que le soutien de nos généreux donateurs est primordial pour nous et ce serait un honneur de pouvoir vous compter parmi eux.

Au nom de notre association, des enfants malades et de leurs familles, permettez-moi de vous présenter nos sincères remerciements ainsi que notre profonde gratitude.

Mouna HAJOUJI
Présidente de L'AAHER

MAISON DE L'ENFANT



L'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat (AAHER), a vu le jour en premier lieu dans un wagon placé dans le parking l'hôpital d'enfants de Rabat, en date du 18 septembre 2007, cet hôpital a eu l'immense honneur de recevoir Sa Majesté, que Dieu le glorifie, qui a bien voulu lancer les travaux de construction au sein du jardin même de l'Hôpital, d'un centre socio-éducatif nommé « La Maison de l'Enfant ». Ce centre permet aux enfants hospitalisés, de bénéficier d'un encadrement socio-éducatif ainsi qu'à des espaces de loisir et de distraction.



A cet effet, ce centre est doté de différentes salles pour des activités telle que la projection, la musique, les jeux, les multimédia, d'un atelier d'arts plastiques et d'une bibliothèque avec différents ouvrages.

Il permet également aux enfants hospitalisés, de renouer avec les activités sociales et culturelles, afin de rétablir les liens avec le monde extérieur, et permet aussi aux mamans accueillies, d'apprendre à mieux accompagner leurs enfants au vue des maladies dont ils souffrent.



La seconde visite royale à l'Hôpital d'Enfants de Rabat, a eu lieu le 4 septembre 2008, ce jour là, Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu le glorifie, nous a honoré de sa présence afin d'inaugurer « La Maison de l'Enfant » dont il avait lancé les travaux un an auparavant.

La gestion de cette structure, qui a vu le jour grâce à la Fondation Mohammed V pour la Solidarité, en collaboration avec la Fondation des Hôpitaux de Paris-Hôpitaux de France, a été confiée à l'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat, en partenariat avec le Ministère de la Santé et le Centre Hospitalier Universitaire Ibn Sina.

PRIX DE DISTINCTION DE LA FSMD

La Fondation Suisse-Maroc pour le Développement Durable (FSMD) a décerné à l'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat (AAHER) un prix de reconnaissance pour les efforts consentis en faveur des enfants malades issus de familles démunies.

La cérémonie s'est déroulée à Genève en présence de Monsieur André AZOULAY, Conseiller de sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu le glorifie, et d'un large parterre d'hommes d'affaires.

Monsieur Fathallah OUALALOU, Maire de la ville de Rabat s'est chargé de la remise du Prix à Madame Mouna HAJOUJI, Présidente de l'Association.



MISSION PRINCIPALE DE L'AAHER

L'Hôpital d'Enfants de Rabat, accueille chaque jour des dizaines d'enfants malades venant de toutes les régions du Maroc, avec une moyenne mensuelle d'une quarantaine d'hospitalisations et une prise en charge, sur le plan financier, le plus souvent conséquente.

Afin de permettre à ces enfants, généralement issus de familles démunies, d'être hospitalisés dans des conditions décentes et un environnement humain, l'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat s'est donnée comme principale mission, la rénovation totale dudit hôpital.

Inventaire des travaux de rénovation et équipements assurés par l'AAHER au profit de l'hôpital d'enfants de Rabat :



AVANT

- Les urgences
- La réanimation
- Les blocs opératoires
- Les services d'hospitalisation
- Le matériel médical
- L'anapath
- Le service de radiologie
- Les bureaux des médecins
- Les bureaux des majors
- La salle de repos du personnel
- La salle à manger

- La cuisine de service
- Les couloirs
- Les portes, les fenêtres, les rideaux
- Les murs, les plafonds,
- La peinture, l'électricité, la plomberie, les sanitaires, la climatisation, ...
- Les matelas,
- Les chaises
- Les fauteuils
- Les télévisions,



APRES

PARRAINAGE DES CHAMBRES DE L'HOPITAL D'ENFANTS DE RABAT :



AVANT

A l'occasion d'une visite particulière, effectuée en 2006 au 3^{ème} étage de l'Hôpital d'Enfants de Rabat, nous avons constaté l'état vétuste de l'ensemble des chambres où séjournent les enfants recevant des soins, en compagnie de leurs proches.

Tenant compte de cette situation alarmante, et malgré la modestie des moyens dont dispose notre Association, nous avons aussitôt imaginé une situation originale que nous avons baptisée « Initiative parrainage des chambres de l'Hôpital d'Enfants de Rabat ». Les travaux de rénovation, réalisés lors de cette opération, ont concerné également la remise en état des bureaux des médecins, des chefs de service, des majors et des chefs de consultations.



APRES

Afin de permettre la rénovation des chambres de l'hôpital d'enfants, l'Association fait appel à un maximum de donateurs.

En effet, nombre d'entre eux ont permis l'aboutissement de cette initiative et notre gratitude à leur égard est immense.

Bien entendu, les parraineurs peuvent choisir l'unité où les unités qu'ils souhaitent faire rénover, par le biais d'une plaque commémorative à l'intention d'une personne qui leur est chère.

Toutefois, une convention est signée avec les bienfaiteurs afin de tout officialiser et un suivi des unités (entretien des chambres) sera demandé.

Cette convention peut prendre fin soit par préavis du parraineur, soit par un constat de non suite. Les fonds nécessaires ont été collectés grâce à plusieurs manifestations organisées par l'Association, d'une part, et par des dons en numéraire et en nature d'organismes publics et privés, d'autre part.

En outre, l'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat (AAHER) contribue en fonction de ses moyens au financement des soins médicaux (opérations chirurgicales, médicaments, analyses, radios, ...) afin d'alléger le poids des frais médicaux.



VISITE DE DIPLOMATES ACCREDITES A RABAT

Le 16 mars 2017, une visite de la délégation générale Wallonie-Bruxelles, menée par son délégué général, Monsieur Philippe NAYER, a été effectuée au centre de l'Association en la présence de Madame Nathalie DUBE, Ambassadrice du Canada.

La délégation a monté un atelier de lecture, animé par Madame Jeanne ASHBE, auteur de renommée mondiale, dans le domaine des histoires et contes pour enfants.

Ceux-ci ont bénéficié donc d'une initiation au métier d'écrivain, à travers un fructueux échange avec l'auteur.



VISITE DU MINISTRE SENEGALAIS DE LA SANTE

Le Ministre Sénégalais de la Santé a rendu visite à la Maison de l'Enfant pour s'enquérir de ses espaces socio-éducatifs destinés à améliorer les conditions d'hospitalisation des enfants malades.

Le Ministre a exprimé sa grande admiration pour l'impact positif de ces espaces sur l'enfant malade, tant sur le plan social que psychologique.



VISITE DE L'AMBASSADEUR DE GRANDE-BRETAGNE

Son excellence, l'Ambassadeur de Grande-Bretagne a visité le centre de l'Association et a participé financièrement à l'aménagement d'un jardin.



VISITE D'UNE DELEGATION PARLEMENTAIRE FEMININE :



Dans le cadre de l'intérêt porté par le Parlement Marocain à l'Enfant, un groupe de dames parlementaires a rendu visite à la Maison de l'Enfant. Ce fut l'occasion de rencontrer les enfants malades hospitalisés à l'hôpital de Rabat, et de partager un repas avec eux. C'était également l'occasion pour Madame Najima GHOUZALI TAYTAY, membre de la délégation, de présenter en collaboration avec BABA ACHOUR, un personnage connu pour ses interventions divertissantes dans les milieux hospitaliers, des contes folkloriques qui durant un moment ont apaisé les enfants et leurs ont fait oublier leurs souffrance.

TROUPE ARTISTIQUE

La Maison de l'Enfant, a connu la visite d'une troupe artistique Russe, qui en guise de solidarité avec les enfants malades hospitalisés, a présenté un spectacle musical folklorique grandement apprécié par l'ensemble des spectateurs, petits et grands.



ORGANISATION D'UNE FETE EN MARGE DU GRAND MARATHON

En marge d'un grand marathon organisé par l'AAHER, une fête a eu lieu à la Maison de l'Enfant dans un élan de solidarité avec les enfants malades hospitalisés. Lors de cette manifestation, des jeux d'animation et de magie ont été organisés et des figures artistiques ont été présentées.



CHORALE D'ENFANTS

En vue de créer un climat favorable à la guérison, un groupe d'enfants appartenant à l'association MAFATIH ENNOUR, sous l'égide du professeur de musique, Mohamed BENDRAZ, a rendu visite à la Maison de l'Enfant. Deux chants de chorale ont été présentés aux enfants malades.



INTEGRATION DES ENFANTS HANDICAPES

Dans l'esprit de coopération entre associations et dans le cadre de l'intégration des enfants handicapés, l'AAHER met à la disposition de ces derniers les espaces socio-éducatifs de la Maison de l'Enfant et les fait participer à ses activités créatives. Ainsi, les enfants handicapés de l'Association Marocaine BASMA, participent tous les mercredis et vendredis aux activités de la Maison de l'Enfant en vue de leurs apporter un soutien psychologique et moral.

VISITE DE LA FANFARE DE LA REINE ELIZABETH D'ANGLETERRE

Le vendredi 13 juin 2008, la fanfare britannique, basée à Gibraltar, a fait le déplacement jusqu'à l'Hôpital d'Enfants de Rabat pour présenter aux petits patients un spectacle inoubliable.



VISITE D'UNE PERSONNALITE INTERNATIONALE DU MONDE DES AFFAIRES ET DU SPORT



L'homme d'affaires et ancien champion belge de golf, Michael EATON, amoureux du Maroc a monté un projet humanitaire en faveur des enfants marocains issus de familles démunies et atteints de maladies cardiovasculaires.

Il a parcouru, seul et à vélo, les 3000km qui séparent Bruxelles de Rabat en solidarité avec les enfants atteints de maladies cardiaques nécessitant une intervention chirurgicale.

Le but était de sensibiliser le public afin de faire parler de l'Association qu'il préside « la chaîne de l'espoir » et de récolter des dons. Le 23 mai 2009, il a été reçu à la Maison de l'Enfant par un groupe d'enfants malades, l'Ambassadeur de Belgique au Maroc et les membres de l'AAHER.

VISITE DE PATCH ADAMS

Il s'agit d'un médecin américain, né en 1945, qui est aussi clown et auteur, il est le précurseur du recours au rire, dans le cadre des soins palliatifs.



Il a fondé une association, constituée principalement de professionnels de la médecine, agissant dans le domaine social.

C'est dans ce cadre qu'il a été reçu à la Maison de l'Enfant. Les enfants malades ont eu droit à des divertissements assurés par les membres de l'association, et son président, tous maquillés pour l'occasion en clowns. Une distribution de jouets s'en est suivie.

VISITE DES ETUDIANTS DE L'ECOLE AMERICAINE :

De temps en temps, l'AAHER reçoit au centre, un groupe d'étudiants, provenant de l'école américaine de Rabat. Des moments agréables sont vécus conjointement par ces visiteurs et par les enfants malades. Des jouets sont distribués à cette occasion et quelques ordonnances sont prises en charge par les étudiants de l'école américaine.



SOIREE DE GALA

C'est devenu une tradition, l'AAHER organise chaque année un grand diner de Gala pour collecter un maximum de dons au profit des enfants issus de familles démunies hospitalisés à l'Hôpital d'Enfants.

Ce diner de gala connaît un succès remarquable, particulièrement, grâce à la générosité indéfectible des donateurs, la contribution de nombreux artistes (musiciens, chanteurs, humoristes), et au dévouement des membres de l'Association, tenant à cœur la réussite de cette cérémonie.



RAMADAN : GARDE ROYALE

En application des hautes instructions de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu le glorifie, la Garde Royale assure le financement et la préparation du ftour durant tout le mois sacré de Ramadan, et ce pour environ 400 personnes. L'AAHER se charge, par ailleurs, de préparer un complément, offert à l'assistance.



FTOUR RAMADAN

Comme chaque année l'AAHER à coutume d'organiser un ftour collectif avec les mamans d'enfants hospitalisés.



CELEBRATION DE LAYLAT AL KADR



Le 27ème jour de chaque mois sacré du Ramadan, l'AAHER invite les enfants hospitalisés et leurs accompagnateurs à fêter, ensemble, LAYLAT AL KADR, en partageant le traditionnel Ftour-diner organisé au sein même de l'Hôpital d'Enfants de Rabat.

Cette manifestation se déroule dans une ambiance de fête religieuse avec la musique pour enfants, des jeux de lumière, des cadeaux et des clowns, leurs permettant d'oublier momentanément leurs souffrance.





ACHOURA

À l'occasion de l'avènement de l'Achoura, fête religieuse, particulièrement attendue par les enfants, l'Association procède à la distribution de jouets, fruits secs (Fakia) et cadeaux aux enfants hospitalisés.



CEREMONIE DE CIRCONCISION

Chaque année, l'AAHER organise une cérémonie de circoncision au profit des enfants malades hospitalisés. Environ deux cent opérations sont exécutées chaque année par les médecins de l'Association, qui prend en charge aussi l'habillement de rigueur offert, la distribution de jouets et le petit déjeuner, tout cela, dans une ambiance de fête.



SEANCE DE COIFFURE

Grâce à la bonté de deux coiffeurs bénévoles, nos jeunes malades ont la possibilité, s'ils le désirent, de se faire couper les cheveux gratuitement durant la journée de vendredi de chaque semaine.



COUSCOUS DU VENDREDI

Chaque vendredi, l'association AAHER, comme à l'accoutumé chez les marocains, prépare le couscous pour les enfants hospitalisés et leur mamans, afin de leurs créer la chaleur familiale nécessaire au sein d'une famille.

OFFRE DU PETIT DEJEUNER ET DU DEJEUNER



En conformité avec les objectifs de l'Association, la recherche du bien-être de l'enfant est primordiale. En effet, les enfants peuvent ressentir ce besoin de changer quelquefois, d'environnement et de se retrouver pour un petit moment au sein de l'Association.

C'est dans cet intérêt qu'un petit déjeuner copieux est proposé aux enfants de l'hôpital, tous les jours dans une ambiance bon enfant, le personnel assigné à cette mission s'y adonne, en y mettant du cœur, sans jamais faillir.



Ce moment se transforme par après, en petite récréation pour les enfants, qui peuvent aussi profiter des espaces socio éducatifs aménagés au centre (bibliothèque, musique, jeux, ...).



A l'heure du déjeuner, tout le monde se retrouve autour de grandes tables, pour le repas préparé et servi, avec amour, par le personnel du centre.

CARAVANES MEDICALES

Dans un autre registre, l'Association se préoccupe d'alléger le poids des souffrances endurées par les populations des régions reculées, en raison de la carence des services publics de santé. Dans ce but, l'Association a pris l'initiative d'organiser des caravanes médico-sociales afin d'apporter des soins médicaux, honorer des ordonnances, distribuer des vêtements, des couvertures, des denrées alimentaires, ...

Des cas critiques de maladies à frais lourds, sont pris en charge par l'Association et suivis à partir de Rabat.



Bénéficiaires de la caravane de la province de Midelt du 06 mai 2017 :

Consultations : 1349

- Généraliste : 200
- Pédiatre : 95
- Traumatologie : 62
- Dentiste : 52
- Ophtalmologie : 90
- Dépistage du cancer : 730
- Circoncision : 120

Dons :

- 135 paniers alimentaires
- 90 couvertures
- 60 cadeaux pour enfants
- Crayons + papiers + chocolat (enfants)
- 358 ordonnances honorées (médicaments)
- 20 montures de lunettes

Bénéficiaires de la caravane de Tamédite Province de Taounate du 06 juillet 2017 :

Consultations : 1373

- Généraliste : 180
- Pédiatre : 83
- Traumatologie : 58
- Dentiste : 52
- Ophtalmologie : 85
- Dépistage du cancer : 726
- Circoncision : 101
- Radiologie / Echographie : 33
- Acte chirurgical (cataracte) : 55

Dons :

- 120 paniers alimentaires
- 80 couvertures
- 40 cadeaux pour enfants
- Crayons + papiers + chocolat (enfants)
- 311 ordonnances honorées (médicaments)
- 14 montures de lunettes

AIDE AUX ETRANGERS EN SITUATION PRECAIRE



L'Association AAHER a aussi pris l'initiative de venir en aide à un très grand nombre d'étrangers, en situation précaire, afin d'alléger leur souffrance, au moins du côté sanitaire et médical.

Distribution des paniers alimentaires aux syriens réfugiés



Africain subsaharien pris en charge pas L'AAHER pour une opération chirurgicale



REALISATION D'UN PROJET PHARE :



L'Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat a permis la réalisation d'un grand atelier orthopédique au sein de l'Hôpital d'Enfants de Rabat

Quelques chiffres :

Période de mars 2015 à mars 2018 :

* 436 patients bénéficiaires

* 639 appareils livrés

Année 2017 – Prise en charge :

* 280 enfants malades

* 95 cas (Radio , Scanner, IRM, ...)

* 1420 ordonnances (médicaments)

* 21 enfants malades opérés dans des cliniques privées (enveloppe globale : 20 000.00 Dirhams environ)

* 360 000.00 Dirhams pour acquisition de matériel médical.



PARTENARIAT :

L'ouverture sur le monde extérieur peut se révéler fructueuse pour les objectifs de l'association. En effet, on a estimé utile d'envisager l'échange d'expériences similaires pour des objectifs qui le sont aussi.

Dans cet esprit, l'AAHER a entrepris de travailler sur des projets de partenariat, après identification des associations répondant à ses critères. Des contacts avancés donc ont été établis avec des associations nationales et internationales établis au Maroc, avec comme objectif principal, la mutualisation de nos efforts respectifs, dans le domaine de la protection, la prise en charge des enfants malades, issus de familles démunies.

APPEL A LA GENEROSITE DE NOUVEAUX BIENFAITEURS

Pour pouvoir mener à bien sa mission, l'AAHER lance un appel pressant aux bienfaiteurs, les priant d'adhérer à cet important projet social, en prenant en charge soit les frais des travaux nécessaires à la rénovation d'une ou plusieurs unités (sanitaire, peinture, menuiserie, meubles, rideaux, linge, ...) ou les frais d'hospitalisation (frais médicaux, analyses biologiques, radiologies, ...) des enfants malades issus de familles démunies

Afin de mieux évaluer la situation qui constitue le quotidien de notre Association, nous espérons que vous vous empresserez de nous honorer de votre visite au siège de l'Association, au sein de l'hôpital d'enfant de Rabat.

Nous nous ferons un honneur de vous exposer ce qui a été fait, et vous ferons part des besoins, vers lesquels vos dons seront destinés.



Ancien siège de l'AAHER



Nouveau siège de l'AAHER



جمعية أصدقاء مستشفى الأطفال بالرباط
Association des Amis de l'Hôpital d'Enfants de Rabat

Hôpital D'Enfants de Rabat, Avenue Ibn Rochd 6451, Rabat-Maroc

Tél/Fax :05 37 68 62 03 - GSM :06 61 14 80 15

E-mail : contact@aaherabat.com

C-B BMCE n° : 011810000009200000416254

www.aaherabat.com